

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Journal](#)[Collection](#)[Journal personnel \(Ecrit du for intérieur\)](#)[Item](#)**Je me suis trouvée hier chez Mme la dne de D où étaient à la fois Mrs Cuvier, Chaptale et Gerard**

Je me suis trouvée hier chez Mme la dne de D où étaient à la fois Mrs Cuvier, Chaptale et Gerard

Auteur(s) : Chastenay, Victorine de

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Citer cette page

Chastenay, Victorine de, Je me suis trouvée hier chez Mme la dne de D où étaient à la fois Mrs Cuvier, Chaptale et Gerard, 1822-05-28

Projet Chastenay ; projet EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 13/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Chastenay/items/show/6447>

Copier

Présentation

Date 1822-05-28

Date (calendrier grégorien) 28 mai 1822

Mentions légales Fiche : projet Chastenay ; projet EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)

Information générales

Langue Français

Source FRADCO_ESUP378_8_273

Nature du document manuscrit autographe

Informations éditoriales

Publication Inédit

Destinataire Chastenay, Victorine (1771-1855)

Description & Analyse

Contributeur(s) Lémonon, Isabelle

Notice créée par [Maria Laura Cucciniello](#) Notice créée le 25/06/2024 Dernière modification le 17/12/2024

229. Mai 1822

378

je me suis trouvé hier, chez M. le G. M. D. intendant des affaires
Mm. Chaptal, auquel je rapporte la conversation à venir sur l'art. 4. du
règlement pour la 'l'impossibilité' d'un Compt. - ayant été à
table l'Américain Vigoreux, qu'il avoit une taudemme physique. - il n'en
avait pas de symptômes, et il n'eût pas été préoccupé par ce fait de
cette jeune Princesse, si elle pouvoit contenir la valence

M. Chaptal a raconté que il avait été à la morte du père
de l'Américain Vigoreux, qu'il avait été alors à Paris, et que l'ordre
de l'Américain Vigoreux, a été donné à l'ordre de l'Américain Vigoreux,

Vigoreux a également a répondu que le lendemain de la bataille
il visitait les rangs des victimes, dans le champ de bataille,
lorsqu'il a vu l'Américain Vigoreux, tout juste venu du champ de bataille,
le matin. Personne dans le camp, n'a pu reconnaître l'Américain Vigoreux, et
à l'heure, qu'il a été aperçu dans le camp, il a été aperçu dans le camp, et
la partie droite, en tenue de guerre, grise. - il montre à Vigoreux
un poing abougeonné d'humidité, visitant le champ de bataille
trois jours après l'action, dans un air ensoleillé. - Vigoreux, Vigoreux
a dit, comme dans un jardin, le pied droit, sur une branche morte,
lorsqu'il a vu que, son pied, sa jambe droite, avait reçu l'humidité
liquide, ou l'eau.

Le même ex-ministre a Conte, qu'il était dans l'histoire nationale
pour être parmi les victimes de l'Américain. - il avoit une lamelle, il
avait perdu la jambe, et perdait son travail, il vivait tous les jours
et pas les cinq mois, et pas le quart d'heure, qu'il vivait sans se remettre.
Un jour, il vit dans une papeterie, avec Jerome, et
les autres, avoir été faits prisonniers. - le fait stupéfiait, mais Vigoreux
dit à Montriond, ma mère, je ferai, mes pauvres, tous ce qui sera
possible, en bon honneur, je ne veux pas faire pâture.

Il n'avait pas longtemps été arrêté. - il fut à Paris, pour juger.

Il fut arrêté, en porcelaine, que Chaptal lui avoit fait faire. Il fut
arrêté à Paris, que Vigoreux a payé de sa personne les libres. - il fut remis
à son ministre, que l'Américain Vigoreux, l'avait frappé, lorsqu'il

ja-vu, ses pyramides, et bataille de guerre façon —
Cependant tous ce qui l'amusait pour grimper, dont après à son suffrage
les embellissements de Paris, le canal & long des bateaux
moyen pas système, chose achourri ? - raconté, qu'il n'en jure pas
une verre avec lui, mais que les journées passées tremblantes,
effouillées & déprimées ; qu'on revoit Deluc, Désiré, tapis
français, tout en très gros vêtements la bâtonnière — après le déjeuner
du matin, on va à cette dernière partie, il persiste —

M. Gerard, beaucoup plus prononcé, que je ne me suis permis d'entendre
à raconter comme il lui a été arrivé à Paris, après la canova, le
peuple au semblant, un politicien, sa postérité selon croire soit —
croit que cette statue de Céleste, qui se trouvait à Rome, et il est
remarquable que pour l'obtenir, le Prince Auguste l'a échangée contre
l'éléphant, en 1763. —

M. Gerard de Lassus De ces projets généraux de leur pays, prototypes
ressentis dans cette — je crois que c'est lui qui a écrit l'anthologie
de M. Chastenay, à la mort de Chastenay — cette Montagne de
comme il disait, fines, généralement dans l'abondance. — La liberté
de vivre comme l'autre France, de le faire souvent — jusqu'à l'heure
dans pieds, très libres d'opinion, très vivants à Paris, il affirme
M. Chastenay, qu'après la victoire, tous le corps législatif bavard,
moins cheveux ; et que peu à peu, le peuple lui, qui prend charge
de former la police. —

M. Curval continue moins gaiement dans cette — il disait que pour
les deux jours, sur le chemin, cherchait une fontaine, et à l'arrivée, M. J. de
Somme l'aperçut au journal, un million dans son laboratoire. — il parlait
de l'île de Ré. — Il fit alors, de commandements entre autres .. qui
promena la galerie, il demanda si les quelques étangs d'eaux
étaient giraffes, n'avaient pas un oiseau ? —

M. Curval, tout penché, a ce qu'il me semble, un trouble moyen.
Les places, que l'empereur de la bouteille, et tant au moment, où il était
trop peu content de la page, l'instant où il vit venir en corps, tirer un fusil
Korvin pif. exception, il s'arrêta et lui répondit que le Clerc à l'interrogation
de sa libération — je vais au village, faire l'anglois, Dijon il.

que le Clergé n'a rien à envier à l'industrie, à la finance, à la
guerre. - M. D. a dit avec raison, que c'étoit justement, à cause de
son impénétrabilité qu'il avoit été si difficile à la privation de toute chose
de prendre, dans les circonstances ^{de guerre} de la guerre de 1870-71. -
Mais célébre la véritable élévation ^{de l'artillerie} de Louis D. -
l'attention de deux gentilshommes, en présence de la mort de ^{l'ingénieur} Louis
Papin, il nous a fait bien du mal, l'autre, il nous a fait bien de
l'honneur. -

Ce monsieur Charnier, qui étoit justement appliquée en France, a écrit une
grande partie de sa vie à l'attention de l'artillerie. - Mais les conservations n'ont pas assez
d'importance, a je bien pris à la fin. -

qu'il a tout mérité dans cette partie; que les extractions lui-même
étoient singuliers. - Le plus stomate gloire, encor luminosissime, pas
pas moins belle, stèle gélatine, en opalage forte, pour le musée, que
les armes du Doyen d'artillerie; moins grande il laissera, ^{peut-être} au
monde. - M. gerard Papin, je crois à mon souvenir, a écrit
à Rome, au P. Clodet; je vis un peu à - qu'il, je crois à mon souvenir,
l'auteur? - L'ingénieur Papin, des mains toutes, a tout mérité de
lui aussi jeter la bouteille aux pieds! -

M. curé a tout mérité. - Il a grandi au sein de l'artillerie.
Il possède à ce que j'avois dit - une espièce, non pas
grand, pour le goûteux! - une autre réunion où je suis, me gage
de juger comme elle.

M. Chaptal n'a pas cru de l'opportunité d'avoir une interview, avec
l'autre idée, Louis D. Dont la ville auroit été bannie de
France.

Il a été recommandé par tous les interlocuteurs, que j'ai vus
compris, ministre qu'il étoit de l'Instruction publique, l'Académie, ou
Chamoniard. - Il a tout ce qui avoit délongué et - ce qui étoit
le plus lourde, difficile, a fait à lui, toutes les injuriettes! -
car on est different de celui qui n'a rien que le mérite. -

En conséquence, M. gerard n'approuvoit pas le plan ^{de} l'assassinat
d'omme que c'est, quelqu'il semble être; car tous ceux que j'ai vus
le jugeaient pour le sang noir et l'assassin; plusieurs d'entre eux en reconnaissaient

à la fin - je me sens pour comme ça - - les griffes en
Ce moment, j'entends très systématiques - elles sont assez d'ailleurs comme
de myth - il faut faire - - faire - c'est à dire que l'on gagne - -

on vit que le concierge de Fontainebleau, a vu le chevalier, et il
anglois, les flammes qui fait à peu près l'incitation - le concierge de Fontainebleau
pas le chevalier, mais justement, le chevalier qui a été au pied de l'arbre d'héritage.
Fabien - -